

Les soins de proximité, qu'il s'agisse de cliniques itinérantes ou de soins virtuels, sont l'une des stratégies permettant d'améliorer l'accès aux soins en rhumatologie. Afin de promouvoir les soins de proximité, une enquête a été menée sur les programmes actuels de formation en rhumatologie. Cette étude a montré que seuls 50 % de nos programmes nationaux de formation en rhumatologie prévoient des soins de proximité dans le cadre du programme et que, dans la plupart des cas, ces soins sont facultatifs. Cependant, 100 % des directeurs de programme estiment que les stagiaires seraient intéressés par une participation aux soins de proximité dans le cadre de leur formation.

Au cours de l'année à venir, le comité s'attardera à mieux comprendre le paysage des soins de proximité à travers le pays afin de cerner les mesures qui pourraient être prises pour promouvoir et/ou faciliter les soins en rhumatologie pour les communautés et les patients qui sont actuellement moins bien servis.

*Dana Jerome, M.D., M. Éd., FRCPC  
Présidente du Comité des ressources humaines de la SCR  
Directrice du programme de formation en rhumatologie  
Professeure adjointe en médecine,  
Université de Toronto, Toronto (Ontario)*

## Des nouvelles du Comité pour les lignes directrices

Par Glen Hazlewood, M.D., Ph. D., FRCPC; et Orit Schieir, Ph. D.

Le Comité pour les lignes directrices est bien vivant. Les lignes directrices évolutives de la SCR concernant la polyarthrite rhumatoïde, l'uvéite associée à l'arthrite juvénile idiopathique (AJI) et la vaccination contre la COVID-19 sont maintenant actives tandis que les lignes directrices relatives à la spondylarthrite et à la transition des soins sont prévues pour l'année 2024. Au fil du temps, les lignes directrices seront continuellement mises à jour grâce à l'ajout de nouvelles recommandations et à la modification des recommandations déjà existantes si nécessaire. Toutes les lignes directrices évolutives de la SCR sont publiées par l'intermédiaire de MAGICapp, une plateforme en ligne dédiée à la publication de celles-ci. Elles peuvent être consultées sur le site web de la SCR à l'adresse <https://rheum.ca/fr/resources/publications/>. Chaque ligne directrice sera publiée sous la forme d'une revue, dans le *Journal of Rheumatology*, mais la version en ligne sera toujours la plus récente.

Au cours de cette année, nous avons également travaillé sur certaines activités de FMC (formation médicale continue) liées aux lignes directrices, en collaboration avec le comité de l'éducation. Notre section « Le Coin des lignes directrices » du *JSCR* a été lancée dans le numéro d'automne et mettra en évidence certaines recommandations de nos lignes directrices.

Le Comité pour les lignes directrices tient à remercier toutes les personnes qui ont contribué à sa réussite au cours de la dernière année : Sarah Webster pour l'incroyable soutien administratif apporté au comité; Jordi Pardo et Cochrane Musculoskeletal pour leur soutien méthodologique; Arnav Agarwal et l'équipe MAGICapp; ainsi que tous les membres du Comité pour les lignes directrices et les experts, sans oublier les patients dévoués qui participent aux groupes de travail sur les lignes directrices.

Il existe de nombreuses possibilités pour participer à la révision des données probantes ou à l'élaboration de lignes directrices par l'intermédiaire de la SCR, que ce soit en tant

que stagiaire ou rhumatologue praticien. Membres de la SCR, veuillez communiquer avec Sarah Webster à l'adresse suivante : [swebster@rheum.ca](mailto:swebster@rheum.ca).

*Glen Hazlewood, M.D., Ph. D., FRCPC  
Vice-président, Comité pour les lignes directrices de la SCR  
Professeur agrégé,  
Départements de médecine et de sciences de la santé  
communautaire,  
Cumming School of Medicine,  
Université de Calgary  
Calgary (Alberta)*

*Orit Schieir, Ph. D.  
Vice-présidente, Comité pour les lignes directrices de la SCR  
Directrice du programme scientifique,  
Cohorte canadienne sur l'arthrite précoce  
Chercheuse postdoctorale,  
Centre de recherche évaluative en santé (CRES)  
Département de médecine, Université McGill  
Montréal (Québec)*